



やさかえ

【学校教育目標】
進んで学び 心豊かで
たくましい子どもの育成

【具体目標】
学ぶ子ども
助け合う子ども
きたえる子ども

発行：一関市立弥栄小学校

令和6年6月21日

第3号

文責：柄内 宏之

全員で成功させた大運動会！ ～努力のたし算と協力のかけ算で～



5月25日（土）に行われた大運動会では、弥栄っ子の一所懸命な姿を随所にみることができました。

運動会に先立って行われた「鶏舞引継ぎ式」では、富沢神楽保存会の皆様のご協力のもと、4～6年生の躍動感あふれる鶏舞が披露されました。本番に向け自主的に休み時間を返上して練習に取り組んだ子供も多く、その成果が十分に発揮されていたと思います。

1年生の千葉大和さん、佐々木晴輝さんの元気いっぱいの「開会の言葉」で始まった大運動会では、組ごとに団結して動いた応援合戦や全校綱引き、力強い走りを見せた徒競走や全校リレー、ほっこりとさせられたチャンスレースや親子リレー、リズムカルな動きがそろっていた1～3年生の表現と、競技に演技に応援に、子供たちは精一杯力を発揮していました。また、3年生以上の子供たちが取り組んだ係活動では、責任感ある仕事ぶりが見られました。練習の時から先頭に立って全校を引っ張った6年生の、本番でのリーダーぶりも大変立派でした。



結果は、わずか3点差で赤組の優勝。勝った嬉しさ、負けた悔しさはあったと思いますが、終了後には、どの子供の顔にも満足そうな表情がありました。運動会をとおした姿は、運動会スローガン「全力！協力！笑顔いっぱい 力を出し切る弥栄っ子」を見事に実現するものだったと思います。

一人ひとりが努力を続けたことは「たし算」で積み重なり、確実に力になりました。また、同じ目標に向かって力を合わせたことは、一人ひとりの力の「かけ算」となり大きな力となって大運動会を成功に導きました。運動会をとおして大きく伸びた弥栄っ子の力が、今後の様々な活動の中でも発揮されることを楽しみにしています。

【閉会式での児童会長 岩淵亮太さんの言葉より】



今年は「全力！協力！笑顔いっぱい 力を出し切る弥栄っ子」のスローガンのもとに取り組んできました。僕たち6年生は、下の学年のお世話をしたり、応援歌の振り付けを考えたりしました。赤白に分かれていましたが、運動会を成功させたいという気持ちで取り組んできました。今日の運動会では、競技や応援で力を出し切りスローガンが達成できたと思います。

朝早くから会場準備や温かい声援を送ってくれた地域の方々やお家の方々、ありがとうございました。

運動会 保護者の皆様の感想より

- 小規模校の利点を最大限に生かし、上級生から下級生まで一人一人が自分の役割をしっかりと果たし、応援合戦や係活動において一生懸命に頑張る姿に感動いたしました。鶏舞演舞も上級生はダイナミックな動きを、中学年は上級生の動きに合わせ、精一杯の演技を見せてくれました。
- 今年も素敵な運動会を開催していただき、ありがとうございました。“全力”のスローガンがまさにという弥栄小学校の子供たちでした。どの場面をみても良いところがあり、子ども親も、地域の方も先生方も、一生懸命取り組む姿の中に笑顔が見られる良い運動会でした。我が子も3年生となり、自分の役割をもつということで、張り切っていました。自分の組は負けてしまったけれど、全力を出し切り充実感を味わえたようです。これからの成長が楽しみだと思えます。
- 運動会の取組、ありがとうございました。児童1人1人が頑張っている姿が見られ、とても良い運動会だったと思います。とくに上級生が下級生のお世話をしている姿が印象的で、弥栄小の良いところだと感じました。今年は初めて応援団になり、みんなの前に立ってまとめている姿に成長を感じました。鶏舞の引継ぎ式も感動しました。人数が少ないため、1人1人の役割があり、みんなで協力して一生懸命な児童たち、とても輝いて見えました。
- 毎年見ていた鶏舞ではありますが、娘、息子の時から（その前から）ずっと伝統が引き継がれている事のすばらしさに改めて感動しました。下級生に教えてくれた上級生の皆さんや、ご指導したお師匠さんにも感謝です。
- 早朝草刈り作業から、当日の会場準備、PTA綱引き、終了後の撤収までPTA会員のほとんどが打ち合わせをしていなくても機敏に動いている姿に驚きました。

子供たち、そして教職員の励みとなる言葉をたくさんいただきました。また、運営面の改善につながる貴重なご意見を書いてくださった方もいます。皆様のご理解とご協力に心から感謝いたします。



力を合わせてプールをきれいに

5月29日（水）に4～6年生、6月4日（火）に1～3年生が、プール清掃を行いました。1年生はプールの入り口や階段とプールサイド、2年生はシャワーや足洗槽、3年生は更衣室とトイレ、4～6年生はプールの壁や底を担当しました。

プールのオフシーズンに「EM発酵液」を投入したり、プール用の薬品を投入したりして準備していましたが、1年間たまった木の葉や土等の汚れは手強く、大変な作業になりました。それでも、子供たちは時間いっぱい粘り強く作業に取り組み、プールをきれいにすることができました。



宮城県へ修学旅行に行ってきました！

6月6日（木）と7日（金）の2日間、6年生の子供たちが、宮城県へ修学旅行に行ってきました。新型コロナウイルスの影響で、宮城県での修学旅行は、実に5年ぶりとなります。

1日目には、東北歴史博物館、震災遺構荒浜小学校、仙台うみの杜水族館を全員で回り、夜はホテルモンテレ仙台に宿泊しました。2日目には、2班に分かれ、それぞれ仙台市科学館と地底の森ミュージアムを見学した後で八木山ベニーランドに集合しました。班別学習では交通手段に地下鉄を使い、教師に頼らずに自分たちで見学場所まで移動しました。最後は、遊園地での時間をたっぷり満喫しました。

子供たちは、「宮城の文化や歴史を学び、ルールを守って、楽しい思い出をたくさんつくろう！」というテーマのもと、学ぶべき時にはしっかりと学び、楽しんでよい時には思いっきり楽しみ、ルールやマナーを守りながら友達とのかけがえのない時間を過ごしたことで、よい思い出をたくさんつくることができたようです。



東北の歴史を学んだ博物館の前で



2日目の朝食はホテルのbuffet



仙台駅⇄ノ関駅は新幹線

弥栄をきれいに「クリーンアップ運動」

児童会によるクリーンアップ運動が、6月18日（火）に行われました。縦割り班毎に分担し、全校の子供たちが約40分間かけて学校周辺の道路脇等に落ちているごみを拾って歩きました。

児童会長の岩渕亮太さんからの「弥栄の地域をきれいにしましょう。」という呼びかけで始まった活動では、互いに声をかけ合い、ごみを見落とさないように注意深く辺りを見ながら、真剣に取り組む子供たちの姿が見られました。

約40分間かけて拾ったごみの量は、燃やせるごみが2211g、缶や瓶が278g、プラスチックが122g、燃やせないごみが583g、合計3194gでした。子供たちが思っていたよりは少なかったようですが、「もっと減っていくようにしてほしい。」と活動の感想を発表した子供がいました。

地域のことをとても大切に思っていることが伝わってくる子供たちの姿でした。子供たちにとって年に1回の活動が、ただごみを拾うことだけでなく、地域の環境を守るために今の自分にできることや、将来自分がしたいことを考えるよいきっかけとなることを願っています。



1年生が給食センターを見学しました



5月29日(水)に1年生が、真滝学校給食センターを親子で見学しました。1500食以上の給食を準備する大きな調理道具や、働いている方々の手際よい様子を見学することができました。

見学した後に親子で食べた給食は、普段以上においしく感じたようです。

学びを深めた地域での学習

○2年生 地域探検

6月5日(水)に、2年生が生活科の地域探検で、長安寺と駐在所、市民センターを訪ねました。どの場所でも子供たちの質問に丁寧に答えていただき、普段は見ることのないところを見学させていただきました。また、座禅や鐘つき、防具の試着や遊具遊び等、様々な体験もさせていただいたおかげで、子供たちの学習がとても充実したものになりました。



○1・2年生 自然観察

6月19日(水)に、1・2年生が生活科の自然観察で5区にある小川に出かけました。

小川の中には、きれいな水の中にしか生息しないと言われていたサワガニがいっぱい。ヤゴやザリガニ等もいて、弥栄の自然の豊かさを確かめることができました。サワガニを10匹以上つかまえた子供もいましたが、自然を守るため最後には、2匹だけを残して小川に戻しました。



7月の主な予定



1日(月)	心臓検診(1年) 期末大掃除(～7/5)	12日(金)	午前授業、下校 12:15、 わかくさ号
2日(火)	P T A三役会、常任委員会、 地区懇談会	13日(土)	1学年P T A親子レク
5日(金)	A L T、委員会	15日(月)	海の日
6日(土)	P T A救急救命講習会	16日(火)	校内ミニコンサート
8日(月)	集金日	17日(水)	校内水泳記録会
10日(水)	復興の日	18日(木)	下校 14:35、個別面談
11日(木)	午前授業、下校 12:15 滝沢小学校との交流会(6年)	19日(金)	下校 14:35、個別面談、A L T
		22日(月)	終業式、下校 12:15
		23日(火)	夏季休業(～8/21 30日間)

【お願い】

○土・日・祝日、または平日の夜間等に緊急の連絡が必要になった場合は、下記にお願いいたします。

校長(栃内)携帯：090-4637-6204